

UAM Y ALCALDÍA DE AZCAPOTZALCO DISEÑARÁN

PROGRAMAS CIENTÍFICOS Y SOCIALES

*Las partes firmaron un convenio que sienta las bases para el trabajo conjunto

El doctor Eduardo Peñalosa Castro, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) firmó hoy un convenio general de colaboración con el doctor Vidal Llerenas Morales, alcalde de Azcapotzalco, con el fin establecer las bases y los mecanismos de un trabajo conjunto entre ambas instituciones con plazo hasta 2021.

El acuerdo propone diseñar e implementar programas científicos, sociales y de innovación tecnológica en favor de la alcaldía, además de trabajar en asuntos relacionados con capacitación laboral, bolsa de trabajo, medio ambiente y promoción de la cultura y la ciencia, entre otros, a partir de la infraestructura y los conocimientos del gobierno local y de la universidad.

Los titulares de la Coordinación General para el Fortalecimiento Académico y Vinculación de la UAM y la Dirección General de Planeación para el Desarrollo y Fomento Económico de la alcaldía Azcapotzalco serán los responsables de dar seguimiento al convenio para garantizar la realización de los proyectos específicos que resulten del mismo en los próximos dos años.

Además de análisis previos, los responsables deberán presentar un informe final por etapas de cada convenio específico para precisar los resultados logrados y evaluar la pertinencia de continuar con los programas, cuyo financiamiento estará a cargo de ambas instituciones, que se comprometieron a buscar apoyo financiero externo.

Durante la ceremonia protocolaria el Rector General de la UAM aseguró que el trabajo mutuo entre el gobierno de la Ciudad de México, en particular la alcaldía de Azcapotzalco, y la Universidad tiene historia desde el año 2000, destacando el convenio signado en 2005 para hacer un estudio del desarrollo sustentable de la zona Vallejo y otro en 2017 para capacitar personal de la alcaldía en derechos humanos, por mencionar algunos.

"Existe ya una serie de iniciativas a las que estaremos dando seguimiento y lo que quiero poner a la orden del señor alcalde es que somos expertos en agua, desarrollo urbano y energía, temas con los que podemos ayudar a partir de este convenio y poner

nuestro conocimiento para proyectos en la alcaldía.

El contrato declara que se trabajará en cuestiones de gestión de recursos y sustentabilidad, innovación y ciencia, y estudios urbanos, con el fin de aprovechar la infraestructura y la experiencia de la Casa abierta al tiempo, enfocada en atender problemáticas sociales; la idea es resolver las crisis propias de los habitantes de Azcapotzalco, como el diseño urbano y los problemas ambientales.

Las partes están obligadas a presentar propuestas de trabajo en los temas mencionados de manera previa para su evaluación y aprobación, y una vez que se acepten los proyectos se tomarán como convenios específicos en los que se especificará la estrategia, los recursos y los costos necesarios.

El alcalde Llerenas Morales señaló que con esta colaboración, Azcapotzalco crecerá en su desarrollo social y educativo, y, principalmente, se pretende reactivar la zona industrial Vallejo; además de emprender proyectos culturales –exposiciones y programas educativos– y capacitación para el personal de la alcaldía.

La intención "es formalizar algo que realmente ya veníamos trabajando con la UAM, como fue la feria del libro y dos exposiciones hechas en la Unidad Azcapotzalco y que están en la Casa de Cultura de la alcaldía".

También la UAM tiene una experiencia que estamos buscando en innovación social para coordinar un Centro al respecto, que se puede trabajar y distintas áreas que son importantes en diseño y ciencia, por lo podemos laborar conjuntamente, reactivar la zona de Vallejo y tener más emprendimiento", precisó.

A la firma protocolaria realizada en la Unidad Azcapotzalco asistieron las maestras Verónica Arroyo Pedroza, secretaria de la Unidad de Azcapotzalco; Sandra Luz Molina Mata, coordinadora general de Desarrollo Académico; Janet de Luna Jiménez, directora general de Planeación para el Desarrollo y Fomento Económico de la alcaldía Azcapotzalco, y María Ysaura Moreno Alamina, directora general de Asuntos Jurídicos, así como personal de la alcaldía, profesores y directores de divisiones de la UAM.

